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据上海瑞达思RDAS数据有限
公司提供的数据显示，上周（10 月 8
日-10月14日），市五区共成交住宅
731套，总成交面积为91880.72 平
方米，成交总金额为 200640.05 万
元，成交均价为 21837.01 元/平方
米，环比上升5%。

从成交的套数上来看，奉化区的
祥生蓝光云山新语项目以167套的
成交排名第一，海曙区的天逸湾二期
成交133套排名第二，排名第三的是
富力御湖半岛，成交套数为86套。

截至目前，市六区共计留存商品
房源约16608套，市五区留存商品房
源为14517套，库存面积环比上升
3%。

另据南天房产数据平台显示，市
中心城区存量房的成交量呈现量价
企稳的态势。上周成交总量相比上
周下跌幅度有所收窄，环比下降
9%，成交总面积环比上升明显，成交
总金额环比上升10%。

上周二手住宅成交均价约为
18464元/平方米，环比下降1%。从
各区域的成交均价来看，上周海曙区
的成交均价为19313元/平方米，环
比上升 4.37%，江北区成交均价
18235元/平方米，环比下降4.71%，
鄞州区的成交均价为22647元/平方
米，环比下降6.91%。

从各区域的成交情况来看，上周
市三区成交平稳，变化不大，成交量
没有明显起落。

住宅租赁市场方面，上周市三区
成交量总体小幅回升，各区成交情况
有所差异，其中海曙、江北成交平稳，
鄞州区的成交量回升明显，环比上升
40%。上周海曙区的租赁成交价格
为29元/平方米/月，鄞州区的租赁
成交价格为32元/平方米/月。

10月已过半，存量房市场呈企
稳态势，均价有小幅回调。制约市场
成交变化的主要因素仍然是当前的
房市调控政策和银行从紧的按揭信
贷条件，购房成本的上升，制约了刚
需购房的动力。

马娟娣

85岁的老党员
茅永贵是江北区甬
江街道朱家社区年
龄最大的垃圾分类
义务督导员。老人
仅用了3个月时间，
就让楼道44户邻里
从不知道什么是垃
圾分类，到100%垃
圾分类，究竟用了
什么好办法？他的
两本《垃圾分类日
记》和给居民的6封
信中，揭示了其中
的奥秘。

能在3个月内，让44户居民实现100%垃
圾分类，茅永贵老人有什么经验可以分享？

老人笑着告诉记者：“首先，要熟悉邻居，多
次上门宣传后，一些邻居碍于情面，不得不进行
垃圾分类，慢慢地就养成垃圾分类习惯了；第
二，对抱有侥幸心理躲避检查的邻居，我告诉他
们，现在有桶边督导，垃圾入桶后，会有人检查，
每家的塑料袋上印有二维码，扫一扫就能知道
哪一户没做到位；第三，对一些不理解的居民，
想方设法让他们理解垃圾分类的意义，让他们
知道垃圾分类能让垃圾实现资源再利用，减少
垃圾处置量，改善我们的生活环境。这不但是

为自己，也是为子孙后代。”
社区居委会书记任亚鸿告诉记者：“茅老的

垃圾分类做法，很让我们感动，他所在的楼道是
小区首个实现所有居民100%垃圾分类的楼
道。目前朱家社区共有34幢居民楼，共有68名
垃圾分类督导员，也就是每幢居民楼有2个垃
圾分类督导员，像茅老这样的党员督导员一共
25名。茅老的经验是可以复制的。目前，他的
垃圾分类做法和经验已经在我们小区推广，带
动更多的楼道实现垃圾分类，目前好几个楼道
都取得了不错的垃圾分类成果。”

记者 周科娜 通讯员 陈超波

每次走访回来，茅永贵会对笔记进行整理，
并撰写垃圾分类日记。

翻开茅老的垃圾分类日记，记者看到，封面
上写着“垃圾分类、利国利民，造福子孙，从我做
起”，这是老人自己想的口号，读来朗朗上口。

本子中，除了记录垃圾分类每次检查的达标
情况外，还有茅老的感言和给居民的6封信，这
些信件均贴在楼道进门处。这6封信，既是对楼
道居民垃圾分类行为的鼓励，又是给居民下达的
垃圾分类任务书。其中几封是这么写的：

8月20日：“3号楼，有5家垃圾桶、袋未领，
有21家已经开始垃圾分类，但多数住户，对垃圾
分类还不清楚，有7户住户分得可以……请住户
们记住，不要在厨余垃圾袋中再套塑料袋……”

9月3日：“这个星期日之前，对未检查的14
户和做得还不够一点的12户，我们想再进行一
次检查，目的是提高垃圾分类合格率。希望3
号门、4号门住户业主共同努力，力争在9月30
日前全部合格。”

为何茅老会在日记中提到“请住户们记住，
不要在厨余垃圾袋中再套塑料袋……”这里有
个小故事。

原来，茅老发现居民已能熟练进行垃圾分
类，但唯独在厨余垃圾桶中混放塑料袋、出现“大
袋套小袋”的问题始终没有解决，这样的住户有
六七户。于是，茅老重点对这几户居民进行走
访。仔细询问之下，茅老才了解了其中缘由。“这
么做的均为老人，节俭的习惯一下子难以改变。
崭新的垃圾桶和袋担心弄脏，里面再套个袋子，
一来，厨余塑料袋可重复使用；二来，厨余中有贝
壳，担心刺破垃圾袋弄脏垃圾桶。”问清楚原因
后，老人多次上门做工作，终于让居民改掉了这
个习惯。

上个月初，朱家社区居委会对2幢楼的垃
圾分类情况进行检查，发现44户居民垃圾分类
100%达标。这也是该小区首个实现100%垃
圾分类的居民楼。当晚，老人写下了题为《谢谢
二幢住户们的积极支持》的日记。

两本日记6封信记录动员工作的不易

昨天，记者见到茅永贵时，他笑呵呵地说：
“虽然楼道居民已经实现了100%垃圾分类，要
保持长效，我还得再写封信，鼓励一下他们！”

茅永贵是如何成为朱家社区垃圾分类义务
督导员的？事情还得从今年7月13日说起。当
天，他参加了朱家社区居委会召开的垃圾分类
党员动员大会，要求党员做好垃圾分类的表率，
他领取了垃圾分类宣传单，成为2幢的垃圾分
类义务督导员。

茅永贵居住的2幢，有3号和4号两个墙
门，一共44户居民。楼道居民除了拆迁安置户
外，还有一些是租户。“当天会后，我带着宣传单
和笔记本，从11楼开始，挨家挨户敲门送宣传
单，动员居民进行垃圾分类。”

走访中，茅永贵发现有四五户楼道居民尚
未领取垃圾分类桶和塑料袋，他在笔记本上做
了记录。第二天，他将桶和袋子给邻居送去。

“运气很好，3号楼和4号楼，除1户上班外，其
余43户都宣传到了，都答应会进行垃圾分类。”
茅永贵笑着说。

采访茅老时，听他讲述的垃圾分类宣传工
作是十分顺利的。但朱家社区居委会书记任亚
鸿却告诉记者：“事实并不是像茅老说的那么轻
松。虽然多数居民看到茅老这么大年纪，还在
义务宣传垃圾分类，十分尊重和理解，但也有个
别居民起初不理解，茅老曾吃过闭门羹，也被居
民责怪过，受了委屈。在此后的上门宣传中，由
社区工作人员陪同茅老做工作，最终居民表示
愿意配合做好垃圾分类。”

渐渐地，楼道居民对茅老越来越熟悉，一看
茅老敲门，就主动拎出垃圾桶接受检查。家住2
幢7楼的居民常小毛笑着说：“茅师傅多次上门
宣传后，我们已能熟练地进行垃圾分类了。他这
么大年纪了都在做垃圾分类，我们能不做吗？”

社区负责人：茅老的经验可以复制

曾为宣传垃圾分类吃过闭门羹

成交环比略有上升
市场变化较平稳

3个月，楼道44户邻里
做到垃圾分类百分之百
85岁老党员的《垃圾分类日记》揭示奥秘

一周楼市速递

茅永贵老人正在张贴给居民的信。 记者 刘波 摄


